

Dans cette maison de retraite, à Héric, on parle aussi en gallo

À Héric (Loire-Atlantique), le foyer de la Perrière, un Ehpad, propose un atelier en langue gallo à ses résidents. L'activité est populaire et plébiscitée. Au point qu'une convention a été signée avec l'Institut du Galo, fin mars.



Kaourintine Hulaud, conseillère régionale de Bretagne, Thierry Civel, président du foyer de la Perrière, et Nathalie Tréhel-Tas, présidente de l'Institut du Galo signent la convention scellant le partenariat pour faire vivre le gallo. | AMIS DE L'HISTOIRE D'HÉRIC

[Ouest-France](#) Publié le 27/04/2024 à 08h14

Elles s'appellent Maria, Juliette, Elise et Marie-Thérèse, et, fin mars, elles ont interprété, en gallo, la chanson *Ma vache à maî* reprise en chœur par Kaourintine Hulaud, conseillère régionale de Bretagne, Nathalie Tréhel-Tas, présidente de [l'Institut du Galo](#), et Thierry Civel, président [du foyer de la Perrière](#), Ehpad d'Héric. Ce moment fort était l'épilogue de la cérémonie de la signature d'une convention officialisant l'existence, dans cet Ehpad, à Héric, [d'un atelier en gallo](#).

Cet atelier, créé et animé depuis huit ans « **bénévolement et passionnément** » par Henri Couroussé, avec l'aide de Lucie Pineau, animatrice du foyer, est un rendez-vous presque mensuel et incontournable pour la quinzaine de participants assidus qui parlent, chantent, mais aussi écrivent en langue gallo.

Un lien fort avec tous les résidents

Le gallo est aussi un facteur important pour entrer dans la maison de retraite, comme l'a confirmé Jacky Mallet, le directeur. « **Cette activité a été un déclencheur pour l'un de nos résidents dans son choix de choisir notre Ehpad** », a-t-il déclaré. D'où aussi l'intérêt pour l'établissement d'adhérer à la charte du gallo, sur proposition d'un ancien Héricois, Henri Couroussé. L'existence d'un bulletin de liaison *La Rotte*, qu'il a lancé en 2016, dans lequel chaque atelier est présenté,

assure le lien entre les résidents et les différentes institutions intéressées par la langue gallèse. « **Ce sont des initiatives essentielles s'inscrivant dans notre projet associatif**, a ajouté Thierry Civel. **Tout comme la décision du foyer de revoir entièrement sa signalétique intérieure en deux langues, le français et le gallo.** »

Transmission et mémoire vivante

Lors de la signature de la convention entre l'Ehpad et l'Institut du Galo, en présence des membres de plusieurs associations de défense du patrimoine comme les Amis de l'histoire d'Héric et de Treillières au fil du temps, Kaourintine Hulaud a pointé l'importance du lien pour conserver cette mémoire vivante.

« **Avec cette convention, on veut vous donner la main pour aider à ce que la gallo se redresse, car c'est un trésor, qu'il faut conserver, mais aussi transmettre aux *quenias* et *garçailles* (jeunes enfants)** », a-t-elle déclaré. En ajoutant que si la langue est complexe à écrire, « **beaucoup de gens la parlent sans le savoir et la comprennent** ».

Pour la transmission, l'Ehpad dispose notamment d'un outil, *Le journal de la caozerie gallo du Foyé de La Perrière*. C'est le journal l'atelier gallo du foyer de La Perrière, qui en est à son 75^e numéro.

Contact. [Foyer de la Perrière : maisonderetraiteheric.fr](http://maisonderetraiteheric.fr)

Institut du Galo : institutdugalo.bzh/fr/accueil